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孙俪、刘烨等人带头降薪，都是有原因
由于明年 1 月就将推行“一剧两

星”政策，国产电视剧从过去能在
四家卫视同时播出变成如今只能同
时两家播放，影视剧的制作成本下
降就成为必然的趋势。而一直以来，
影视剧成本中，明星片酬始终占了
大头，因此业内也屡屡呼吁让明星
降薪，可是屡不成功。

而就在演员降薪政策风传之时，
11 月 22 日， 记 者与《 北平无 战事》
制片人刘和平联系，对于降薪一事，
他肯定表示 ：“有的演员确实已经主
动降薪了。”

刘和 平透 露，这次《北平无 战
事》选的演员阵容豪华，所以在开
拍之前，他们一度担心演员片酬太

高，会导致开拍困难。后来，他和
导演分别去找了刘烨等演员，因为
合作多次，演员们看了剧本后则没
有提太过离谱的价码。“当时刘烨完
全没有提价格，他经纪人就说你觉
得我们最低是多少钱，我们就收最
低的价格。”

而像已经不拍戏的焦晃，这次
再度出山的经过，刘和平表示他们
是三顾茅庐：“我们亲自飞到上海，甚
至请焦晃老师在北京一起座谈过三
次，最后焦晃老师答应了。还有廖凡，
当时请他演时，他还不是柏林影帝，
所以，价格也不是虚高。因为这样一
些原因所以这次参加我们的戏，演
员们确实是自降薪酬。”

相较于已经拍完的剧，正在拍摄
的古装大剧《芈月传》演员降薪也传
得火热。据悉，原定 6 月开拍的《芈
月传》预算 180 万元一集，其中孙俪
的片酬占据近一半，她的要价每集 70
万元左右，若按“一剧四星”播出模式，
孙俪要此天价剧组不难消耗，但如今
面对新规，卖价无疑会大打折扣，由
此剧组将被迫修改剧本，重打预算，
也更要和孙俪压价。而正在接演此剧
的孙俪，此次也确实降价为 50 万一
集开拍，对于降价原因，该片负责人
说：“孙俪和导演一直是好友，而且《甄
嬛传》也让孙俪走上了演艺颠峰，所
以她一直很期待与导演合作，能降薪
酬就理所当然。”

国外演员多是白菜价，导演编剧才收入高
其 实 所 谓 的 演 员 限 薪 并 不 是

没 有先 例。2008 年， 因 为 金 融 危
机的缘故，演员片酬同样占比高达
50% 以 上 的 韩 国电 视 业也 掀 起 过
降薪风潮。当时权相宇、宋承宪和
崔智友等一线韩星，都在韩国电视
剧协会的呼吁下自降片酬，像权相
宇当时就自愿将其 5000 万韩元 / 集

（约人民币 28 万元）的片酬降低为
制片方建议的 1500 万韩元 / 集（约
人民币 8.4 万元）。而近几年，韩国
艺人的片酬也一度低于中国演员。

电视剧导演王小康，在执导《钱
多多嫁人记》时，就曾与韩国艺人

朴海镇合作，王小康透露 ：韩国演
员一集 的片 酬 最 高 不过 10 万元 人
民币，韩国演员的片酬是受到限制
的。与韩星合作还有一个考虑就是
发行，毕竟在东南亚他们市场很大。
像《钱多多嫁人记》不仅卖了好 价
钱，而且因为有韩国艺人加盟，打
入韩国主流 媒 体 MBC 的黄金档播
出也成为了易事。

“我每创作一集电视剧，就会有
2000 万韩元稿酬进账。”这虽是电
视 剧《On Air》中的一 句台词，但
却可以真实地反映优秀韩国编剧的
待 遇。韩国 编 剧 的 酬 劳 非常 之 高，

著名编剧的薪水甚至高过明星，以
亿韩元来计算，稿酬最高的甚至会
给编剧一张空白支票，让他自己去
填数字。王小康透露，韩国演员的
片酬一般只占整个剧集的 10%，而
导演、编剧等幕后智囊型人物不但
权利很大，而且收入比演员高很多。
也因为这样的分配模式，所以韩国
影视剧一直处于良性发展状态。

张一白也感叹，其实除了中国，
像美国、日韩等国家，都是编剧和
导演收 入大 过 演员。“中国影 视市
场利益分配有些畸型，也希望通过
总局干预能得以有效调节。”

大腕惹不起，二三线演员为被降薪主要对象
虽然孙俪等人看似已经自降片

酬，但影视公司宣传却觉得 ：“这次
降薪，估计对大腕还是影响不大。”

乐视影业宣传李郁表示 ：“现在
一些大牌导演拍新片，如若邀请一线
演员，大多都是有交情。如果预算成
本不够，演员们为了还人情债还是会
接拍的。”

据海秦越文化传播有限公司董事
长马越介绍，现在一般一线艺人每年
可接 到 100、200 部影 视作品邀 约，
而为了保证自己的演出效果等，经纪
人大多会多重选择，“因为有这么多
剧集给他们选择，所以在片酬方面，
一线艺人降价空间就不会明显”。

即将上档电影《匆匆那年》导演
张一白，也遭遇过演员片酬尴尬问
题。11 月 24 日下午在湖南大学做活
动时，张一白透露 ：“我拍的作品里，
演员的片酬确实都还挺高的。当然我
拍戏肯定是想选价格不高的合适演
员，但是有时候为了市场选大牌演员
也必不可少。”

马越介绍，现在没什么大牌演员
的电视剧，明星的片酬都要占到制作
费的 40%，要是请上一两个大腕，肯
定要飙升到 50% 以上，所以马越等
业内人士觉得，即使“限薪令”真实
施了，执行起来恐怕也有很多困难。
只要电视台依然认演员，一线演员就

处于强势地位，到时候完全有可能出
现阴阳合同，面上一个价格，底下又
一个价格，或者演员以现下比较流行
的方式，以制片人的形式或者以片酬
作价参股等方式参投，片酬低了但可
以分成，一样可以赚得盆满钵满。

而在电视台唯收视率的评价机制
不变的情况下，无论是影视投资商，
还是电视剧广告商，明星大腕都仍是
其投资的前提。当然，制片商为了压
缩成本，也难免有演员降薪情形的出
现，但明星、大腕惹不起，所以他们
都觉得二三线演员群体，很可能会成
为这次被降薪的主要对象。

国内演员价格畸高已经不是秘密，
很多人说现在中国演员真的是全世界收
入最高、纳税最少的群体。记者采访
中发现，如今这个还飘在空中的“限

薪令”之所以倍受大众关注，是因为
不少制作方尽管明知道政策下达有难
度，但还是抱有“幻想”地表示，要
真的给演员限薪了，那就真是大利好。

似乎记得以前有句话：人民艺术家靠人
民，那么也真希望由观众培养出来的
这些大腕们能自降片酬，把该用的钱都
用到影片的实处去。

后记》

今日女报 / 凤网讯（特约记者 刘嫣）11 月 22 日，
第 51 届台湾电影金马奖在台北落下帷幕。今年金
马的 21 个奖项中，大陆电影就斩获了 16 项，唯一
失落的重要奖项——影后，还被认为是陈冲与巩俐
的私人恩怨造成的。有传闻说，陈冲和巩俐两人因
为戏路相近，曾经发生过“抢角色”的事情，导致
了两人的“心结”。这次金马奖，陈冲是评审团主席，
而巩俐是影后提名人。当颁奖典礼结束，记者询问
各位评审影后投票给谁时，陈冲则一度回避。尽管
陈冲与巩俐都一再强调没有“不和”，可结果还是
耐人寻味的。

今日女报 / 凤网讯（通讯员 刘蕾）11 月 23 日，“筷
子兄弟”肖央、王太利受邀出席在美国洛杉矶举行的
2014 全美音乐奖，并作为表演嘉宾现场表演《小苹果》
引广泛关注。不过有网友指出，“筷子兄弟”在 AMA
现场表演《小苹果》系假唱，甚至连口型都懒得对了，
此举引发国内歌迷不满。著名乐评人梁欢发表评论
表示遗憾，网友更是激烈抨击“丢人到国外”。对于网
友热议话题，“筷子兄弟”并未直接回应。

2014 全美音乐奖
“筷子兄弟”假唱

今日女报 / 凤网讯（通讯员 周宇）刘诗诗主演
的电视剧《风中奇缘》在开播前备受期待，不过
收视却并不理想，11 月 23 日，该剧的制作人蔡艺
侬与观众分享了幕后的拍摄花絮，并介绍了唐人
即将推出的《旋风十一人》、《秦时明月》、《女医明
妃传》。等新作。但刘诗诗仅仅只接了《女医明妃
传》，对于刘诗诗工作量减少，有指刘诗诗与吴奇
隆将于年底结婚，陷入爱里面的她惨被公司雪藏。

■红人馆

巩俐失落影后 
皆因陈冲暗中“使绊”?

今日女报 / 凤网讯（记者 陈寒冰）金鹰卡通明
星亲子益智闯关节目《疯狂的麦咭》又要疯狂回归
了！11 月 23 日，《疯狂的麦咭》制片人介绍，第二
季不仅结合国内外“密室逃脱”的游戏元素，节目
还利用网络焦点，不仅有《爸爸 2》里的星爸萌娃
集体参与，更有如《因为爱情有奇缘》、《风中奇缘》
等热播剧剧组演员，一起上演搞笑的结盟和大脑的
比拼。而在第二季首期节目中，杨威杨阳洋父子将
领衔众明星探险麦咭的石头城堡，节目将于 12 月 6
日在金鹰卡通卫视播出，届时，观众将看到忧郁小
王子杨阳洋不一样的一面。

《疯狂的麦咭》
第二季疯狂回归

传刘诗诗为结婚被雪藏

降薪

今日女报 / 凤网记者 陈寒冰
周迅拍《红高梁》3000 万打包价、范冰冰拍《武则天》3000 万没得少、赵薇接演《虎妈猫爸》

还是 3000 万……一直以来，影视明星的高片酬一直是大家关注的热点。但近日一则消息又将这一

话题引爆。据网络曝料称，广电总局将于 12 月出台“明星限薪令”，对居高不下的明星片酬进行“限

价指导”。

总局“限薪”还未正式发话，即传孙俪、刘烨等人已经开始自降

薪酬迎接改革。叫了几年的明星限薪，在 2014 年末真能看到曙光？导

演张一白、阎建刚，制片人刘和平及影视公司等知情人告诉我们，原

来明星自降薪酬没那么简单……

               演员降片酬喊了几年，这次成了没？

       孙俪刘烨们
为什么带头自降片酬


